

ADMINISTRADOR,

Napoleon Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telégrafica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono, número 26.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, D. MINGO 22 DE SETIEMBRE DE 1907

NUMERO 1576

ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

El almacén más surtido de toda clase de prendas para vestir, para niños, jóvenes y hombres, al estilo nuevo y á precios sin igual por lo barato.

Renovación por cada vapor. Taller de Sastrería á cargo de un maestro cortador extranjero.

SERVICIO DE VAPORES

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA".

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los Domingos directamente para Boston.

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de Café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm — y — El Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc, etc. Salen cada lunes de Limón:

Table with 2 columns: Destination and Price. Includes 'De Limón á New York, 1ª clase' with prices for Prinz August Wilhelm, Prinz Joachim, and Sarnia y Sibiria.

Todos tienen Médicos y Camareros. 1º de Agosto JOHN M KEITH, Agente

LA VELOCE NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

EL VAPOR "CENTRO AMERICA"

Salde de GENOVA el día 1º de setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabauilla. Llegará á Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, JURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Category and Price. Lists 'Primera clase primera categoría', 'segunda', 'tercera', 'Segunda clase', and 'Tercera clase' with corresponding prices.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORDO), y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes

San José, 23 de agosto de 1907

DULCE DULCE

Nuestro Ingenio en Juan Viñas es á en condiciones de ofrecer Dulce de muy buena clase en las cantidades que el público tenga á bien pedir, á \$ 8 00 el quintal, en Juan Viñas, al contado.

Todas las órdenes, que serán esmeradamente atendidas, deben ser enviadas á LINDO BROTHERS—LIMÓN.

Julio 12.

Guillermo Niehaus

(Sucesor de LUIS KRUSE)

AGENCIAS Y COMISIONES

San José—Limón—Puntarenas Costa Rica

Setiembre 20—1 m.

Aviso

Vendo trescientos novillos flacos chontaleños de 50 pulgadas españolas arriba. Mulas y caballos para carga, como también ganado "gordo". Me hago cargo de la compra y venta en comisión de toda clase de ganado.

R. CASTRO F.

Dirección telegráfica: "Castro". Apartado de correo 75.

SOCIETE NOUVELLE DES ETABLISSEMENTS DECAUVILLE AINE



PUENTE DE 66 METROS EN DONG-NHYEN (Conchinchina) compuesto de 3 puentes de 22 metros, tipo 6 kts.

Table with 4 columns: Specification and Value. Includes 'Anchura disponible', 'Largo mínimo que se construye', 'Carga total máxima', and 'Carga radante máxima'.

LUCIANO ROJAS, apartado 484, Agente general en Costa Rica.

Lindo Boothers

Azucar de familia Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Al precio corriente en esta ciudad y lo pongolibre de fletes en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica. Hago una rebaja 50 céntimos por cada quintal de primera procedente de Aragón. Doy un descuento de 2 y medio por ciento por pedidos de 5 qq. y 5 por ciento por 10 qq. ó más. Precios especiales por partidas de 50 qq. ó más. Oficina de San José, Calle del Tranvía, 50 varas al Este del Banco Anglo. Oficina en Limón frente al Ferrocarril. Teléfono número 131, Apto. 493.—Setiembre 14. 1 m. alt.

Guillermo Niehaus

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA

Preparado en la

Botica Francesa

San José, Costa Rica.

Instrucciones útiles

No registró ayer ningún acuerdo. En cambio trae el informe de los señores ingenieros don Luis Matamoros y A. Rampazzini y don Gerardo Matamoros, acerca del siniestro eléctrico ocurrido en una de las secciones de la Electric Light and Traction Co. Sus razones sobre las causas del daño son las mismas que ya nuestros lectores leyeron en el informe del Inspector de instalaciones eléctricas, señor A. Sagot.

Adjunto al informe aquél, vienen algunas consideraciones encaminadas á ilustrar al público en cuanto á los medios de prevenir esta clase de siniestros y sobre cuidados que deben darse á las víctimas de accidentes eléctricos. De este último punto, que es bien importante dada la ignorancia de la generalidad de las gentes, al respecto, nos vamos á referir.

"Cuando ocurriere—se dice en las instrucciones—algún accidente á una persona, lo primero que debe hacerse es transportarla á un lugar aerado, en donde no permanecerá más que un corto número de ayudantes, tres ó cuatro á lo más, alejando á todas las otras personas.

Se aflojarán los vestidos á la víctima y se procurará, lo más rápidamente posible, restablecer la respiración y la circulación. Para restablecer la respiración hay dos medios principales: la tracción rítmica de la lengua y la respiración artificial.

Las tracciones de la lengua deben practicarse durante media hora, una ó más, ejecutando movimientos á lo menos de 20 por cada minuto. La aparición de hipo ó vómito es un signo favorable y entonces deben continuarse con persistencia las dichas tracciones.

A tales medidas puede agregarse el restablecimiento de la circulación, lo cual se consigue friccionando la superficie del cuerpo, flogelando el tronco con las manos ó con servilletas mojadas, vertiendo de tiempo en tiempo, agua fría sobre la cara y haciendo respirar amoníaco ó vinagre.

Todas estas instrucciones vendrán desarrolladas en extenso en el folleto cuya publicación hará en breve el gobierno.

La enseñanza agrícola

De un laborioso trabajo leído por su autor, don Pablo Biolley, en la Asamblea general celebrada por la sociedad de agricultura, extractamos algunos párrafos preciosos referentes á la obligación en que estamos de dar fuerza y empuje á la enseñanza agrícola si queremos preparar para nuestro país un porvenir excelente, aprovechar las capacidades de su naturaleza y formar generaciones trabajadoras.

"No tenemos ENSEÑANZA AGRÍCOLA, dice el profesor Biolley.

Debemos mirar hacia el porvenir y pensar ante todo en preparar una nueva generación de agricultores más instruídos que los actuales. Para esto es necesario comenzar su educación agrícola desde la juventud.

¿Qué es lo que se enseña en materia de agricultura en las escuelas de Costa Rica, aun en las escuelas rurales? Bien poco por cierto. Es menester cambiar esto. No voy á atribuir la culpa de este atraso al cuerpo docente. Los programas recargados de materias de las escuelas rurales no dan campo para más lecciones. Pero precisamente hay que suprimir asignaturas menos útiles para reemplazarlas por la más útil de este país, la agricultura. No es el lugar aquí de exponer un plan de estudios agrícolas para las escuelas primarias. Aun formulado y aceptado, resultaría letra muerta, por la sencilla razón de que pocos maestros podrían aplicarlo, por no haber tenido la oportunidad de estudiar antes la materia. Desconfío de las resoluciones, estoy con la evolución. En la situación actual lo único que puede hacerse verdaderamente práctico, es introducir la agricultura como asignatura de suma importancia entre las que forman el plan de estudios de las secciones normales y también entre las que figuran como necesarias para la obtención del diploma de capacidad.

Cuando la juventud comprenda que la agricultura es una vocación para la cual se necesitan hoy tantos conocimientos como para cualquiera otra entre las científicas, y no una vulgar manipulación de la tierra, cuando sepa apreciar en su justo valor á los individuos que consagran su vida al estudio de las cuestiones agronómicas, cuando considere que el problema del pan es ahora, como lo ha sido siempre uno de los más dignos de resolverse, por los hombres de saber y de corazón, cuando, en fin, se penetre de esta idea, que el más pequeño propietario rural—y en este país cada uno puede llegar á serlo—es rey y señor en su choza y cercado, lo que vale más que la servidumbre dorada... entonces aspirará con todas sus fuerzas á esta condición de hombre trabajador, investigador, útil á los demás y libre que es la del verdadero agricultor.

Las Juntas de Agricultura

PROPOSICION DEL MINISTRO QUIROS

Las siguientes consideraciones fueron presentadas por el señor Ministro Quiros en la reunión última de la Sociedad Nacional de Agricultura, al referirse á la conveniencia de establecer en el país las Juntas Agrícolas:

Señores del Consejo de Gobierno de la Sociedad Nacional de Agricultura.

No sé, por no haber asistido antes, ni haberme impuesto por ningún otro medio, si la Sociedad de Agricultura, á la cual pertenezco hoy, ha acordado algo referente al asunto de que tratare.

Si ya se ha dictado alguna disposición en ese sentido, suplico se me dispense: si por lo contrario, no se ha tomado ningún acuerdo, espero se reciban con benevolencia las palabras que pronuncio, que son hijas tan solo de mi buena disposición.

Una de las medidas que más benéficos resultados ha obtenido en nuestra instrucción pública, ha sido sin duda la fundación de las juntas de enseñanza en todos ó casi todos los pueblos de la República.

Esa institución puso en manos de los verdaderos interesados, los padres de familia, los vecinos progresistas y amigos del orden, los asuntos locales de su instrucción.

Esa institución les dijo: ustedes, señores, que conocen las necesidades de su pueblo; que conocen la índole de sus habitantes; que saben los recursos con que cuentan; que se interesan ó deben interesarse por el adelanto de su localidad, son los más aptos, los más aptos para regir y gobernar la enseñanza en su jurisdicción; por tanto, ustedes van á administrar sus fondos, á invertirlos útil y económicamente; á velar porque el levantamiento de su nivel intelectual sea un hecho y se lleve á término en condiciones prácticas y eficaces.

Y los pueblos del año ochenta y seis para acá, en que se instituyeron las juntas de educación, se hicieron cargo de tan delicada misión; y lo han hecho tan á conciencia, que hoy día hasta en los últimos caseríos del país, vemos el ejemplo altamente democrático de que individuos del pueblo manejan sus intereses administrativos escolares.

Más todavía, ha habido personas que en edad avanzada, para poder ser miembros de esas juntas, se han puesto á aprender á leer y á escribir.

Cuando no fuera más que por obtener este progreso, la institución de las juntas de enseñanza, ha sido un paseo gigantesco en la senda de nuestro perfeccionamiento.

Pues no otra cosa es lo que yo pretendo que se haga en el terreno de la agricultura nacional.

Fundemos juntas agrícolas que intervengan directamente en el adelanto de la agricultura de sus respectivas localidades; que sirvan de centro de consulta, dependientes de la Dirección Central, para todos los habitantes que estén dedicados ó que en lo sucesivo se dediquen á la agricultura: démosles á esas juntas atribuciones concretas, bien claras, bien determinadas, para que hagan sentir su influencia sensata y bien dirigida, en todos los lugares de Costa Rica, en donde se siembre un arbolito ó un árbol que produzca riqueza, para que aconsejen, para que ordenen, para que seleccionen, para que impidan malos pasos en el progreso de la agricultura; que esas juntas se interesen porque las siembras, las pedas, en una palabra, el laboreo y trabajos que deben hacerse en los campos agrícolas, se hagan en tiempo oportuno y con las reglas que aconseja la experiencia comprobada y la ciencia, cuando ésta ya esté bien difundida y radicada entre nosotros.

En mi concepto, las juntas de agricultura deben comenzar por hacer propaganda asidua y persistente sobre el cultivo de nuestras aguas, sobre la siembra y reposición de los árboles,

instituyendo la fiesta del árbol para que en nuestros campesinos se despierte y arraigue el conocimiento de la necesidad que hay de conservar los bosques para los fines que la naturaleza y la ley les ha señalado.

Aquí no hago más que diseñar mi pensamiento: la creación de juntas de agricultura será objeto de una reglamentación minuciosa y bien circunscrita que dé atribuciones concretas y claras á sus miembros; que imponga la obligación de difundir conocimientos prácticos fundados en las experiencias hechas; que dé ordenes ó reglas que deben observarse estableciendo al mismo tiempo la sanción correspondiente por su inobservancia.

Para concluir, sin pretender hacer moción porque sé que no simple miembro de la Sociedad no tiene facultad para ello, me permito suplicar á la Junta de Gobierno que se sirva tomar en cuenta y considerar mi exposición; y si ella merece los honores de ser admitida, suplico á uno de los miembros de la Dirección que la patrocine y eleve á proposición para que sea discutida ante esta junta ó ante la Asamblea General.

Cualquiera que sea la suerte de mi idea, anticipo mis agradecimientos por haberseme oído, y sepa esta Institución que en mí tendrá un oscuro, pero constante colaborador.

Las ideas del señor Ministro Quiros, fueron acogidas con simpatías por algunos miembros de la sociedad y combatidas con razones que no carecían de sentido lógico por otros de ellos. Combatidas por las dificultades, sobre todo, que se suponen habrán de presentarse para llevarlas á efecto. Actualmente el proyecto está en estudio de una comisión nombrada para el caso.

A nosotros nos entusiasma el proyecto porque vemos en él una manera práctica de favorecer los intereses de la agricultura nacional.

En otra parte del presente número reproducimos unos párrafos del profesor Biolley, encaminados á poner de manifiesto la desidia ó el poco cuidado que en este país, llamado de esencialmente agrícola, se ha concedido á la enseñanza de la agricultura en nuestras escuelas y lo que es más extraño, hasta en nuestras escuelas rurales.

Igual cosa puede asegurarse que pasa con los intereses todos de la agricultura respecto á la administración pública.

Lo natural sería que siendo nuestro pueblo de solo gente trabajadora en las faenas del campo, tuvieran los intereses agrícolas una representación formal en el mecanismo administrativo del estado, y que muchas de las energías de la nación se consagrasen al fomento, al desarrollo, á la creación, al impulso, en fin de las empresas agrícolas, ya que ellas son la base de la existencia del país. Razones que acaso se escapan á nuestras capacidades, son las que han retardado la realización de tales ideas, expuestas en otras veces por personas entendidas y bien intencionadas.

Por eso, hoy que se inicia el establecimiento de las juntas agrícolas, es que debe ponerse del esfuerzo y de la inteligencia para no dejar en desuso una ocasión tan oportuna.

Empresas otras ha habido al parecer irrealizables y que se han llevado á cabo mediante el sacrificio de todos los empeños, inspirados en intenciones patrióticas.

En cuanto á nosotros, las consideraciones hechas por el señor ministro son bastantes á recomendar la idea y á delinearla. Nos conforman. Pero como hay tantos pareceres y como además el proyecto afecta muy de veras los intereses de nuestra agricultura, nos complacemos en ofrecer las columnas de nuestro diario para las personas que quieran tratar el asunto: ilustrarlo, darle vigor ó discutirlo.

Primera Compañía que se examinarán sube á 33, entre los nombres que conocemos están los de los jóvenes: José María Arias, Enrique Saborío, Carlos y Julio Echeverría, Arturo Torres, Francisco Aguilar, Juan J. Pastor, Eladio Monge, Nicolás Montero, Alberto Rudio, Agustín Monge, Oscar Padilla, José María Sáenz, Santiago y Eulogio Calvo.

Los de la Segunda Compañía, pasan de 40, y por conocer muy pocos de sus nombres no tenemos el gusto de consignarlos.

El programa sobre que versará el examen es bastante extenso, comprende: 1º Reglamento táctico; 2º Organización general del Ejército y 3º Ordenanza. La primera parte abarca toda la instrucción del recluta más una adición de los siguientes puntos: toques de corneta, formación en línea de la sección y de la compañía, columna de viaje, y ligera idea sobre la teoría del tiro. La 2ª y 3ª partes comprenden varios capítulos del Código Militar.

Importantes

DECLARACIONES DE UN DIPLOMATICO

Las da a la prensa americana

En los Estados Unidos se ha esparcido el rumor de que el gobierno de Nicaragua, en virtud de las maniobras militares del Presidente Zelaya, ha adquirido un gran ascendiente sobre el Gobierno de Honduras. El señor Ugarte, Ministro de Honduras en Washington, contesta esas aseveraciones con la siguiente declaración, para el "Baltimore American":

"El Gobierno de Honduras, del cual es Presidente el General M. R. Dávila, no ha sido impuesto por el Gobierno de Nicaragua. Por el contrario, el Gobierno de Nicaragua se opuso á la Administración del Presidente Dávila en Honduras, apoyando el movimiento que encabezó contra él el General Terencio Sierra. En consecuencia, el Gobierno de Honduras es completamente independiente en todos sus actos, y los basa en la opinión pública del país, que es unánime en su favor." (Del Baltimore American).

A los suscritores

Por Memorandums

A los que se les sirve en provincias la suscripción directamente y se les ha pasado memorandums por el trimestre junio, julio y agosto, y los que deben atrasado y no han contestado los memorandums, se les suplica cubrir la suscripción por dichos meses, para no vernos en la necesidad de suspender el envío del diario.

No queremos aumentar el tiraje del periódico, sino tener buenos suscritores.—LA EMPRESA.—18 de setiembre de 1907.

De Heredia

(Por telégrafo)

Uno de los niños del apreciable caballero don Amado Rosabal sufrió un fuerte golpe en uno de los homóplatos en una partida de foot ball en que tomó parte. El estado de su salud es delicado y se encuentra guardando cama.

Hoy se celebrará la festividad religiosa de Nuestra Señora de las Mercedes en la Basílica, la cual se encuentra arreglada con toda pompa. La festividad se anticipa á la fecha designada para ello, por haberlo dispuesto así la Curia en lo que respecta á este lugar.—Corresponsal.

GONOSAN

Nuevo remedio antigonorreico de excelentes y positivos resultados, recetado por las autoridades medicas en el mundo entero. De venta en todas las farmacias.

Noticias del exterior

La nota política en Argentina

Buenos Aires, 20.—El Ministro de Hacienda Lovos, renuncia con motivo de la intervención. Emilio Mure, jefe de los republicanos, declaró ayer en la Cámara que el Presidente abandonaba su programa político al favorecer la intervención en Corrientes, por lo tanto los republicanos no podrían apoyarlo. Se ha trabajado para que Lovos retire su renuncia, pero es dudoso porque él es republicano terco. Mañana será inevitable el duelo á pistola entre Carles y Vedia.

En honor de los chilenos

Cartagena, 20.—Los chilenos visitaron el crucero Cataluña y los cuarteles; presenciaron las maniobras y asistieron á los refrescos.

El conflicto Marroqui se agrava

Cádiz, 20.—Se presume en ésta la gravedad del conflicto Marroqui en vista del abundante acopio de elementos de guerra y víveres y mucha reserva en los planes del gobierno.

Se aclara lo del Standart

Petersburgo, 20.—Causó sorpresa el descubrimiento de que la roca pirámide con que chozó el Standart era conocida desde hace algún tiempo por la marina rusa; sin embargo el error no se había enmendado en las cartas de navegación del Standart.

Choque de trenes

México, 20.—Cerca de Aguas Calientes, chocó un tren de carga con uno de pasajeros resultando

Bofetadas entre conservadores y republicanos

Ferrol, 20.—En la discusión del presupuesto municipal el conservador Martínez y el republicano Tobal se insultaron y bofetearon. Los colegas impidieron que se atacaran con pistola. El público apostrofó al Alcalde por apoyar al Procurador Martínez.

Una buena transacción.—Escena tragica en un teatro

Madrid, 20.—Los cruceros Alfonso 12 y 13 fueron vendidos por 50 mil pesetas y el transporte Valdéz por 96 mil. Se hallaban herrambrosos, sirviendo de carracas; en cambio será adquirido un trasporte de 25,000 toneladas 10 nudos, 2 cañones y lugar para 500 hombre. En el teatro de las novedades el actor Vales sufrió una hemorragia.

Le retiraron agonizante de la escena. Las actrices se desmayaron, el público se impresionó y la representación fué suspendida.

Por la paz de Marruecos

Casa Blanca, 20.—Mulai Min tío del sultán, visitó hoy á Regnault para ofrecer su cooperación en la pacificación del país. La situación de los puertos marroquíes es satisfactoria.

La conferencia de La Haya se prolongara

Washington, 20.—Choate telegrafió al ministro que probablemente la conferencia se prorrogará hasta el 5 de octubre.

Fué firmado un tratado comercial con Canadá.

Consecuencia de las guerras

Vigo, 20.—A las 12 m. se logró poner á flote el Verones, Fondeó en una Bahía. Las maniobras han causado grande perturbación agrícola.

Muchos reclutas se han desertado y otros han sido reconcentrados, quedando las cosechas abandonadas.

Sublevacion de presidiarios

Zaragoza, 20.—Se repitió el motín en la cárcel de reclusos. Incendiaron los petates con intención de arder las celdas de los empleados. Los soldados evitaron el peligro. El vecindario alarmado solicitó la traslación de los presos á otra parte.

La emigracion clandestina en España

Coruña, 20.—Con actividad se persigue la emigración clandestina. Han tenido lugar muchas detenciones en los trenes y los muelles. Se obliga á los documentados á regresar á sus domicilios. Muchos huyen á otros puertos.

Movimiento anti clerical en Italia

Roma, 20.—El Vaticano se halla temeroso de las demostraciones anticlericales que se dice habrá mañana por todo Italia. Según se asegura son provocadas por los agentes franceses, especialmente miembros de la masonería. Apesar de las medidas gubernativas, el vaticano es pesimista. En audiencia privada el papa manifestó que espera que el buen sentido de los italianos le librarán de caer en una trampa y les hará recordar á todos los' somos cristianos italianos.

Explendidez de Chulalonghom

Hamburgo, 20.—El sábado cumple años Chulalonghom, Dará 25,000 marcos á los pobres, 3 puestos del Kurgarten distribuirán cerveza gratis, además había un banquete de 600 personas cada uno con botella de vino del Rhin y champagne.

Complot de asesinato contra Abdelazig —Un Ministro comprometido

Tánger, 20.—Comunican de Fez el descubrimiento de un complot para asesinar al Abdelazig. El cabecilla es Benidaoud, prominentes personajes de la Corte, También decomisaron á una familia correspondencia comprometida con Mulai Hafig. El Sultán destituyó al Ministro Benidarond. Este fué hallado en el campamento de Abdelazig, le encadenaron y le llevaron á Fez. Fué destituido el gran visir Sifedoulgharit quedando en su lugar Mohamed Sidi el Moklu actual delegado en Al-

El sultán y su Corte caminan despacio, llegarán á Rabat el miércoles.

Las ejecuciones en Rusia

Rigo, 20.—22 ejecuciones entre 58 acusados de la revuelta del Báltico en 1905. Varios centenares han sido ejecutados en conexión con dicha revuelta.

Emigracion de mujeres

Liverpool, 20.—5 mil mujeres emigrantes salieron hoy en 3 vapores. Esto confirma la notable emigración de jóvenes solteras con rumbo á Estados Unidos y Canadá.

Muerte del Obispo de Filipinas

Roma, 20.—Falleció de parálisis cerebral Federico Zadok Roker, Obispo de Filipinas.

El programa de la conferencia de paz

La Haya, 20.—El comité prepara el programa por el que los gobiernos estarán de acuerdo sin demora, habiéndolo antes estudiado cada país lo suficiente. La conferencia recomienda á este comité proponga el sistema de organización y procedimientos para conferenciar.

POR TELEGRAFO

Hay ó no fiebre amarilla en Pocona

Pocona, 21.—(Recibido á las 2 y 50 p. m.) A NOTICIERO. En este momento acaban de estar aquí los doctores don Mauro Aguilar y don Mauro Fernández, y después de examinar la población, no han encontrado ningún caso sospechoso. Pocona es, y siempre fué un lugar muy sano.—Schlotterhausen.

AVISOS DEL DIA

Denuncio de tierras baldías

A las 2 de la tarde del 23 de setiembre se rematará en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo el derecho á denunciar 3,800 hectáreas, 48 áreas, de terreno en los baldíos de la República, en lotes de cien hectáreas. El rematario de un derecho podrá solicitar la adjudicación de los baldíos, sin necesidad de avalúo ni de remate de las tierras que escoja. Por poder de la Municipalidad de Poás.—B. Casorla. Setiembre 22.



Adelaida de la Croix de Renauld, Ernestina de la Croix de Bourcy, Adelina de la Croix de Schutt y demás familia, al participar con profunda pena la muerte de su mamá

Mme. P. Th. de la Croix

ruegan á Ud. se sirva asistir á sus funerales que tendrán lugar hoy en la Iglesia de San Francisco, á las 9 a. m. y acompañar el cortejo que saldrá á las 11 a. m.

Cartago, 22 de Setiembre de 1907.

AVISOS ANTERIORES

RECU RENDEN

Que en el almacén de Juan Kohór hijos, se vende semilla de zacate de guinea y agengibrillo, y del 26 del presente mes en adelante sal crilla muy depurada.—Setiembre, 20.

AVISO

Se vende un terreno baldío de 90 hectáreas, en la línea del Ferrocarril al Atlántico, propio para el cultivo de banano. Para informes dirigirse á esta Administración. Set. 21 3-v.

DE OCASION

Habiéndose agotado ya los lotes para construir que puse á la venta en El Turrujal, tengo el gusto de avisar á los que quieran adquirir terreno con facilidades para su pago, que ya está lista la segunda división, la que se venderá en las mismas condiciones de pago que la primera, es decir, cinco años de plazo ó sea 60 mensualidades. Todo el que sea capaz de ahorrar de € 4 00 á € 6 50 por mes, podrá hacerse propietario de uno de estos lotes llamados á aumentarse mucho en valor debido á su ventajosísima posición. Para promotores, entenderse en el Aserradero de Wolf & Cia. con Carlos Volio Tino.

Exámenes militares

Según lo prescribe el programa, hoy 22, debían dar principio los exámenes de voluntarios de la 1ª y 2ª Compañías del Centro de esta ciudad, para la obtención del grado de Subteniente de Infantería; pero por no haberse podido estudiar, en el tiempo señalado, las últimas partes del programa que tratan de la organización general del Ejército y de la Ordenanza, la Comandancia de Plaza dispuso que se retardará por diez días más la fecha de los exámenes; así es que ellos comenzarán por el 1º ó 2 del mes entrante.

DEBIL - GASTADO



La vida agitada — principalmente en los países tropicales — el excesivo estudio, las preocupaciones y las tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tanto se quejan. Para levantar y salvar a ese ejército de hombres que cada día es más numeroso, que si se abandonan, pueden acabar con su virtud y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna que iguale al verdadero Vigorizador Homeopático del doctor Lobb.

El hombre que no se siente hombre en la extensión de la palabra, física y moralmente, encontrará su salvación en el Vigorizador del doctor Lobb — Precio 75 céntos.

H. W. LOBB Número 326 Norte, St. Filadelfia, Pa. U. S. A.

Agentes exclusivos para Costa Rica, señores Hermann & Zeledón, Botica Francesa, San José. De venta en las principales Farmacias y Droguerías de primer orden en la República y en todo el mundo. De venta en Cartago en las Boticas de Pirie y Guier.

YA LLEGARON

Los famosos encurtidos y jaleas de Lipton, Limited, Londres. De venta en "La Gran Vía", "Al Siglo Nuevo", "La Mascota", E. Pagés y Cia., Basigó & Alvarado y los demás principales establecimientos de comercio de San José y las provincias. — D. A. JOHNSTON, único agente en Costa Rica, San José. Setiembre 21. 1 m. alt.

ALQUILU

una casa de alto, con servicio arriba y abajo, con luz eléctrica, es higiénica y cómoda para una familia grande, está situada frente a la iglesia de la Merced. Para precio y condiciones atenderse con su dueño Manuel Soto. Setiembre 21. 15 v.

AVISO

Por tener que atender a negocios de agricultura, vengo mi establecimiento de taquilla, vinatería y pulpería; céntrate en el este de la estación al Atlántico, frente al parque Nacional. — Patrocinio Fernández G. — Setiembre 19 5-v.

PERDIDA

En la noche del lunes 16, fué perdida en las calles de esta ciudad, una pulsera de oro con una esmeralda y brillantes. A la persona que la presente, se le dará una buena gratificación. Dirigirse a EL NOTICIERO. — San José, 18 setiembre 1907 5-v.

VENTA SEGURA

Un obrero pobre solicita un lote pequeño para construir, ó una casita en el estado que esté, ó pagar por mensualidades convencionales y situado en cualquier punto de la ciudad. Dirigirse a I. E. J., apartado de correo número 597. — San José, 18 de setiembre de 1907 10-v.

Alejandro Alvarado Quirós

—ABOGADO Y NOTARIO:— tiene su despacho en el bufete del Lic. don Alberto Echandi. — San José, 18 de Setiembre de 1907

Se pagan

bien en esta Administración 2 números de EL NOTICIERO con fecha 6 de febrero, 3 del 13 del mismo mes y 2 del 11 de abril, todos de este año.

AVISO

El día 15 del presente en la noche perdió una señora una cartera amarilla, de la pulpería de Rosés al Edificio Metálico, conteniendo dos llaves grandes de puerta, tiquetes del tranvía y dinero. Quien presente en esta administración las llaves, que es lo que urge, se le dará una gratificación además del dinero que contiene la cartera. Setiembre 18. 3-v.

SE DESEA

tomar en arrendamiento una casa cómoda, propia para una familia regular. Se prefiere que esté situada por la Estación al Atlántico ó por el Barrio de Amón. Entenderse con Enrique Goicoechea. Stbre. 14. 15-v alt

SE ME HA

DESAPARECIDO una yegua retinta quemada, sin fierro, con una pinta en forma de anillo en una mano. Se dará una gratificación al que la presente ó indique el paradero de ella. Francisco Monge. Concepción, Cartago, setiembre 10. 15 v.

Piezas Piezas

En la casa de Huéspedes, 50 varas al Oeste de la Botica Francesa las hay higiénicas y con servicio interior setiembre 4.

LINOLEO PARA PISOS

ALFOMBRAS de cáñamo y de coco. PERSIANAS de género pintado se venden cortadas á la medida. En la Ferreteria de MACAYA & C. — Esquina diagonal á Robert Hermanos.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo Limón, 20. — Ayer á las 4 a. m. fué despedido de Manchester, con 19

Pasajeros: Madame Morison. Correspondencia: 25 sacos y un paquete. Carga general.

—Ayer á las 7 a. m. fué despedido de Bocas del Toro, la lancha panameña "Helgoland." Pasajeros: P. Nikeson. Sin carga ni correspondencia.

—Hoy á las 7 a. m. fué despedido de Nueva Orleans, con 6 días de mar, el vapor noruego "Bluefields." Pasajeros: Estella y Jeaneta Donaldson, Emma y G. Sugs, y Manuel Antonio Bonilla. Correspondencia: 11 sacos.

—Hoy á las 9 a. m. fué despedido de Bocas del Toro, con 7 horas de mar, el vapor alemán "Sardonia." Pasajeros: R. J. Nelson, Franca Billau, Ana Billau, Annie Gopaa, Luisa Hardin y 2 niños y 25 de 3a. Correspondencia: 6 sacos, 42 paquetes y 1 pliego.

Puntarenas, 20. — Hoy á las 4 p. m. fué despedido el vapor norteamericano Astec procedente de San Francisco de California, con dos días de mar de Acapulca á este puerto. Sin pasajeros, ni carga. Correspondencia 3 sacos y 2 paquetes.

De correos

Mañana á las 8 a. m. saldrá correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Antenoche y anoche llegaron 52 sacos de paquetes postales y correspondencia de Estados Unidos y Europa, vía Nueva Orleans.

Pasado mañana á las 4 p. m. se despacharán paquetes postales para Italia.

Anoche se recibieron 25 sacos de paquetes postales de Inglaterra, vía Manchester, y dos sacos de correspondencia de Centro América.

Movimiento de hoteles

Imperial. — Entraron: Pedro Navarro y señora, María é Isabel Millanes y Mr. O. Brkuf, de esta ciudad; mister Vffinebel Iba, de El Hogar; O. R. Buyer's Guide, de Limón.

Salieron: O. A. Villaseñor y señora, para esta capital; Emil Mosonyi, para el campo; Chas J. Lyser, para el Monte del Aguacate; Ezequiel Gutiérrez, para Limón.

Internacional. — Entraron: Mario Urpi, Sixto y Santiago Rodríguez, de Palmaros.

Salieron: Mr. Long, para Sarchi (Grecia); Miguel Guerrero, para Grecia; Teodoro Dandi, para Juan Viñas; Antonio Graheín y A. Higginso, para Cartago.

Mortalidad

María Josefa Murcia, de 60 años de edad, de nacionalidad guatemalteca, murió en el distrito del Carmen.

NOTICIERAS

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, &, &, y reparaciones en éstos.

Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos. — JORGE MORALES BEJARANO. Dirección: San José, Avenida Central (Cuesta de Moras). Edificio 2 pisos, 521—527—531.—Junio 15.

Ya llegó

al establecimiento "La Bicicleta" la famosa picadura americana importada directamente por la casa.

Caña de construcción

Los que tengan caña de construcción para vender, diríjanse al taller de carpintería de don Jorge Morales Bejarano, en Cuesta de Moras.

Todavía

Como nosotros dedicamos uno de nuestros números de la semana pasada á las crónicas de los festejos con que en varios pueblos de la República se celebró el día de la Patria, no nos ha sido dable complacer á todos nuestros correspondientes que habiéndose atrasado nos han estado enviando crónicas sobre el mismo objeto. Pero no nos podemos negar, aun cuando estamos tan distanciados de aque-

llas, la del Rosario de Desamparados en que parece fué donde con más cantidad se de festejos hizo la fiesta del 15.

De 47 números se compone el programa: Se pronunciaron 3 discursos, hubo 7 cantos; la filarmónica ejecutó 7 trozos musicales y se dijeron..... ¿Cuántas recitaciones creen ustedes?..... Pues 24, 2 docenas completitas. Esto si que se llama patriotismo y ejercicio de recitación.

Eso es chifladura

Hemos recibido esta quiza de un vecino de San Pedro del Mojón: "Desde que ocurrió en el cruce de las líneas del tranvía y del ferrocarril al Pacífico, aquel choque entre un carro eléctrico y una traviesa locomotora, se ha establecido una costumbre en la empresa tranvillera: cada vez que uno de sus coches va á pasar a aquel lugar, el conductor baja é inspecciona el campo; seguro de que no hay peligro da orden de avance y adelante. Esto tiene muchas inconveniencias que á nadie se escapan." Ignoramos si en lo dicho por el quejoso hay verdad, porque á nosotros nos parece que es para alguna otra cosa que el conductor se baja: Pero si estamos equivocados, y el mojonero tiene razón, nada más natural que acompañarle en ella; porque es ridículo eso de andar con tantos escrúpulos cuando hay veces que las locomotoras están más allá de Santo Domingo de San Mateo. El inconveniente debe corregirse y para ello la compañía del ferrocarril debiera establecer que cada vez que una locomotora pase al ramal del entronque; deje una señal, una bandera por ejemplo para lo que los del tranvía deben preveer. Lo de la señal no nos parece tan absurdo, salvo la picardía de las malas gentes que por sport pueden irse con ella para adornar su casa.

Puente en mal estado

El puente sobre el río Paraisito, del distrito de San Jerónimo en el camino que comunica á éste con San Vicente, se ha caído, quedando de este modo interrumpido el tráfico.

Actualmente los vecinos de uno y otro lugar se ven precisados á pasar por el río y este tránsito continuo ha formado allí un terrible barrizal impatible.

De tal hecho se quejan los vecinos de San Jerónimo y sobre todo de la ninguna preocupación que las autoridades respectivas se toman por remediar el inconveniente.

Contrabandos

El resguardo de esta ciudad fué de inspección á San Francisco de Tuis en jurisdicción cantonal de Turrialba y donde se sabía existía algún contrabando.

El resguardo encontró por allí en determinado lugar una cantina de envases rotos y nada más.

No pudiendo obtener el cuerpo del delito la inspección resultó infructuosa.

Filarmonía

Los vecinos del pueblo de Aserri, presentarán próximamente una súplica al gobierno para que se les nombre una persona que dirija la filarmónica del lugar. Este cuerpo á pesar de carecer de maestro director trabaja con tezon y ha adquirido cierta cultura que debiera aprovecharse.

Auguramos á los de Aserri el buen éxito en su demanda; es ella de las que siempre merecen acogida.

Dueto

A la avanzada edad de 85 años murió en la ciudad de Cartago la señora madre de doña Adelina de Schutt, Su entierro se verificó ayer con gran acompañamiento.

Otro match

Para esta tarde se anuncia otro match de foot-ball, en la Sabana entre los clubs de sport "Estrella" y "Alfonso XIII." Este espectáculo se efectuará en conmemoración del aniversario de la fundación del último de estos clubs.

Fiesta

El martes es el día de la Virgen de Merced, con tal motivo habrá la víspera rosario solemne y el día siguiente misa revestida etc.

El vecindario de la Merced, estará de gala ese día.

Otra filarmónica

La sociedad filarmónica de Mata Redonda marcha á paso ligero y no podía esperarse otra cosa, pues es bastante el entusiasmo que se ha despertado entre los estudiantes y director. A lo menos así lo aseguran los vecinos de aquel lugar.

Hasta que al fin!

La comisión encargada para dictaminar sobre lo que convendría hacer del célebre edificio "Pabellón Nacional", ya dió su dictamen favorable y dentro de pocos días la Dirección General de Obras Públicas, procederá á su construcción.

Personales

Procedente de la Línea se encuentra aquí el doctor don José M. Castro.

—Don Fulgencio Zeledón falleció después de penosa enfermedad.

—Una de las hijas don Fabián Esquivel se encuentra afectada de salud:

—Bastante mal de salud sigue don Lucas Cedeño.

—Para los Estados Unidos salió hace algunos días don Carlos Sáenz.

—Don Francisco Ulloa vendió su tienda que tenía en el mercado de esta ciudad.

—Pronto contraerá matrimonio don Ismael Cardona con la señorita Julia Cooper.

—Para Juan Viñas partió don Francisco Quesada h.

—Procedente de Cartago se encuentra entre nosotros doña Mercedes Espinach.

—Mejor de su dolencia continúa el caballero don Francisco Camacho.

Un chico vagabundo

Ayer fué detenido por la policía un muchacho de 8 años de edad. Dice llamarse Edelmiro Vargas y ser oriundo de Escasú. Se sabe de él que ha estado vagando por las calles de esta ciudad desde hace varios días.

Sus padres, quienes viven en Limón son Adelina Umaña y Agapito Céspedes, por lo iremos así lo dice él. El Vargas que carga probablemente se lo regaló una abuela que se llamaba Josefa Vargas Vargas. El tercer Vargas es probablemente el del obsequio.

Esta Josefa vive en Escasú y no lleva vida ejemplar, que digamos. El muchacho está encariñado con ella, pues de seguro que halla en sus complacencias libertad para sus actos.

Fué traído de San Pedro en donde se le encontró mendigando. Se le entregó á don Felipe Guillén Aguirre, vecino de Cartago.

Veritas

(Por telégrafo)

Limón, 21. — (Recibido á las 8 35 a. m. A Director de EL NOTICIERO Correspondencias de Limón firmadas "Veritas", que atacan funcionarios públicos, no son misas. De la policía tengo muy buena idea y del carácter y energías de su comandante don Enrique Cordero, así como de su espíritu organizador, el más alto concepto. — Su afmo., Dr. G.MO. ZELEDÓN.

Paseo

Hoy, las alumnas de la Escuela de Comercio y Taquigrafía harán un paseo á Tibás. Las acompañará la profesora de Contabilidad y su director.

"Ariel"

El número 14 de esta revista ha llegado á nuestra oficina. Trae como siempre material variado y dedica algunas de sus páginas á la reproducción de aquellos trozos literarios más valiosos de la prensa diaria.

Pésame

Lo damos muy sincero á don Pedro Nolasco Gutiérrez, por la muerte sensible de su señora madre, acaecida en Puntarenas en la tarde del viernes.

Obsequio

Con motivo de la separación de don Juan Aguilar de la casa Pagés y Cañas, sus compañeros, los empleados del almacén Hernández, le han obsequiado un precioso bastón de carey con empuñadura de oro, como prueba del especial cariño en que lo tienen.

Jefe de tráfico

Se ramorea con insistencia que Mr. Marry Jones, quien ocupa actualmente el cargo de Despachador de trenes en el ferrocarril del Atlántico, será quien ha de sustituir á Mr. Morson en el puesto de jefe del tráfico en la misma empresa, y del que éste caballero presentó su renuncia.

Niño triturado por un tren

Ayer, el tren de la tarde que venía de Santo Domingo de San Mateo trituró una pierna á un muchacho, llamado Carlos María Muñoz.

Tiene este 11 años de edad y está al cuidado de Juan María Quirós, trabajador del ferrocarril al Pacífico. El hecho fué así: Quirós venía de Santo Domingo en compañía de Carlos y de otro niño y entre el Salitral y Concepción 58 tenían que bajar.

Su costumbre es tirarse del tren aun cuando este vaya en marcha. Así lo hicieron ayer, con tan mala fortuna para Muñoz, pues este perdió el tino y cayó entre dos carros, la rueda de uno de los cuales le tomó la pierna.

El herido fué solememente cuidado por el conductor Páez y llevado al Caboose, para traerlo al Hospital de esta ciudad. En Turrucares se encontraba el doctor Pupo y él hizo las primeras curas.

En San Antonio de Belén presntó sus servicios el doctor Carranza y avizó Páez á la estación central lo que sucedía. El señor Ministro Rohomoser, quien venía en el tren, dió muestras oportunas de su generosidad.

El muchacho fué trasladado al Hospital en donde murió á las 6 y 30 después de haberle operado. Era de esperarse esto pues la herida morrera fué grande.

Viaje del Presidente á San Mateo

En Santo Domingo de San Mateo

A NOTICIERO.

(Recibido á las 10 a. m.)

El Presidente y su comitiva, señores Andrés Venegas, Luis Matamoros, edecanes González y Sáenz y Redactor de EL NOTICIERO, llegaron á ésta á las 9 a. m.

A la llegada del tren una gran muchedumbre esperaba en la estación. Se dispararon recámaras. La población estaba profusamente embanderada. Recibieron al señor Presidente los principales vecinos, las autoridades del lugar y las escuelas, que estaban alineadas en debida forma.

Al descender del tren los viajeros, la filarmónica ejecutó el Himno Nacional y luego se dirigieron aquellos á una cómoda casa de dos pisos, arreglada con lujo y arte para la recepción del Presidente. Ya aquí, las escuelas, que habían acompañado al primer Magistrado, se ordenaron frente al edificio y entonaron el Himno Nacional, el cual fué escuchado desde el balcón por el jefe de Estado, quien se mostró profunda y gratamente complacido.

Pasado este acto y después de un largo discurso se sirvió un suculento almuerzo, al que asistieron muchos importantes vecinos.

A la hora del champagne se brindó por el primer Magistrado de la Nación, por sus compañeros, por la prosperidad de Costa Rica y por el progreso de Santo Domingo.

En el banquete reinó franca alegría y excelentes sentimientos de cordialidad.

Pronto marcharemos para San Mateo. Viene una gran catagata. — BORGES.

Llegada a San Mateo

A NOTICIERO. — (Recibido á las 2.30.) En estos momentos acaba de llegar á este pintoresco y simpático pueblo el señor Presidente y su comitiva.

Una hermosa catagata compuesta de más de 100 personas de todas las clases y pertenecientes á todos los credos políticos, fué á saludar al licenciado González Víquez á Santo Domingo de San Mateo.

Luego le acompañó en su jornada á ésta. Fué un hermoso y entusiasmador espectáculo el viaje á esta población.

A la entrada una compacta muchedumbre con hurras enloquecedoras y ardientes manifestaciones de simpatía ovacionó frenéticamente al jefe de la Nación.

La villa está profusamente adornada. En sus calles principales se levantan artísticos arcos hechos con ramajes de una verdura halagadora en la que resalta el tinte de las banderolas. Hay en ellos también saludos cordiales para los honorables visitantes. Los edificios públicos también se hallan engalanados con banderas, banderolas y gallardetes; lo mismo que las casas de los particulares.

Reina gran animación en el poblado. Todos los habitantes demuestran estar poseídos de verdadera satisfacción y regocijo. Millares de personas invaden las calles principales.

Los vecinos más distinguidos han venido á visitar al señor presidente, á ofrecerle sus respetos y simpatías. Dentro de media hora será servido un lunch en el Palacio Municipal en honor del Presidente.

Los festejos que se preparan han sido organizados con lujo. — BORGES.

Lunch al señor Presidente

El lunch obsequiado al señor Presidente en el Palacio Municipal, estuvo espléndido. A él concurrieron los vecinos más importantes del lugar, entre éstos el doctor Barberena. Presbítero Miguel de J. Caballero, don Mateo Vargas, don Manuel Acosta y don Rafael Carranza. También todos los señores miembros de la Municipalidad y autoridades principales. El señor Carranza ofreció el lunch al señor Presidente á nombre de la Municipalidad y pueblo de San Mateo. Este caballero estuvo brillante y oportuno en su discurso. Luego dispuso el señor Presidente recorrer las calles de la villa y sus edificios públicos, lo que hizo acompañado de muchas personas de la localidad, quienes, aprovechando la oportunidad pusieron al Jefe de la Nación al tanto de las necesidades públicas, ofreciéndoles remediarlas en cuanto le fuera dable y posible. No decae ni oor un instante la animación en el pueblo. A las 7 tendrá lugar el banquete y á las 9 el baile. Informare oportunamente. — BORGES.

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezó á regir el 1.º de Agosto de 1907

DIVISION SAN JOSE - SANTO DOMINGO

Lea para abajo

Lea para arriba

Rumbo al Oeste

Rumbo al Este

Rumbo al Oeste				Rumbo al Este				Estaciones	Rumbo al Este									
Sábados		Viernes		Jueves		MIXTO Diario, excepto domingos			DIARIO		Viernes		Sábados		Domingos			
LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE		LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE		
p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.	a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.	a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	
—	4 30	—	4 45	—	12 15	—	6 30	—	9 00	4 00	—	10 25	—	8 05	—	12 20	—	
—	4 35	—	5 50	—	12 20	—	6 35	—	9 05	—	3 55	—	10 20	—	8 00	—	12 15	
—	4 44	—	5 00	—	12 29	—	6 45	—	9 14	—	3 45	—	10 10	—	7 51	—	12 05	
4 59	5 00	5 14	5 15	12 44	12 45	7 00	7 05	9 28	9 30	3 21	3 24	9 49	9 50	7 29	7 30	11 40	11 40	
5 09	5 10	5 24	5 25	12 54	12 55	7 15	7 20	9 39	9 40	3 11	3 12	9 35	9 40	7 19	7 20	11 37	11 27	
—	5 15	—	5 30	—	1 00	—	7 25	—	9 45	—	3 06	—	9 30	—	7 14	—	11 21	
5 19	5 20	5 34	5 35	1 03	3 02	—	7 35	9 48	9 49	3 00	3 02	9 25	9 26	7 09	7 10	—	11 17	
5 36	5 37	5 51	5 52	3 19	3 20	—	8 00	10 06	10 07	2 35	2 40	9 00	9 02	6 45	6 49	9 40	9 17	
—	5 45	—	6 00	—	3 29	—	8 10	—	10 16	—	2 25	—	8 50	—	6 35	9 15	9 05	
5 56	6 00	6 10	—	3 35	3 40	8 20	8 35	10 22	10 45	2 06	2 15	8 28	8 40	—	6 25	—	8 55	
—	6 14	—	—	—	3 51	—	8 48	—	10 56	—	1 15	—	8 18	—	—	—	8 43	
—	6 22	—	—	—	3 57	—	8 55	—	11 02	—	1 50	—	8 09	—	a. m.	—	8 24	
6 38	6 40	—	—	4 11	4 12	—	9 15	11 16	11 17	1 32	1 33	7 50	7 52	—	—	—	8 07	
6 59	7 04	—	—	4 30	4 35	—	9 35	11 35	11 40	1 10	1 15	7 25	7 30	—	—	—	8 05	
—	7 18	—	—	—	4 47	—	9 47	—	11 52	—	12 59	—	7 14	—	—	7 40	7 29	
—	7 22	—	—	—	4 51	—	9 51	—	11 56	—	12 55	—	7 10	—	—	—	7 25	
—	7 26	—	—	5 00	—	10 00	—	9 56	12 00	—	12 50	—	7 05	—	—	—	7 20	
p. m.	—	—	—	p. m.	—	a. m.	—	p. m.	—	p. m.	—	a. m.	—	—	—	a. m.	a. m.	7 15

Servicio del ramal CIRUELAS - ALAJUELA

Rumbo al Oeste

Rumbo al Este

Rumbo al Oeste				Rumbo al Este				Estaciones	Rumbo al Este			
Domingos		Jueves		Jueves		Jueves			Domingos		Domingos	
LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE		LLEGA	SALE	LLEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.	p. m.	a. m.	
—	9 00	—	—	—	12 15	—	12 20	—	—	—	12 20	
—	9 05	—	—	—	12 20	—	12 20	—	—	—	12 15	
—	9 14	—	—	—	12 29	—	12 29	—	—	—	12 05	
9 28	9 30	—	—	—	12 44	—	12 45	—	—	—	11 37	
9 39	9 40	—	—	—	12 54	—	12 55	—	—	—	11 27	
—	9 45	—	—	—	1 00	—	1 00	—	—	—	11 24	
9 48	9 55	—	—	—	1 03	—	1 10	—	—	—	11 27	
10 25	—	—	—	—	2 15	—	1 40	—	—	—	11 24	
—	—	2 45	3 02	—	—	—	—	—	—	10 25	10 45	
—	—	3 19	3 20	—	—	—	—	—	—	9 40	9 35	
—	—	—	3 29	—	—	—	—	—	—	9 15	9 17	
—	—	—	3 35	—	—	—	—	—	—	—	9 05	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	8 43	8 55	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	8 33	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	8 24	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	8 07	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	7 45	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	7 29	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	7 25	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	7 20	
—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	7 15	

División Esparta - Puntarenas

Rumbo Oeste				Rumbo Este				ESTACIONES	Rumbo Este			
DIARIO EXCEPTO DOMINGOS		Diario		DIARIO EXCEPTO DOMINGOS		Diario			DIARIO EXCEPTO DOMINGOS		Diario	
LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE	LLEGA	SALE		LLEGA	SALE	LLEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.	p. m.	a. m.	
—	6 30	—	5 00	—	—	—	—	—	—	—	—	
7 00	7 30	5 30	6 00	—	—	—	—	—	—	—	—	
8 00	—	6 30	—	—	—	—	—	—	—	—	—	

R. A. Castro B., JEFE DEL TRAFICO.

J. F. Echeverría, ADMINISTRADOR GENERAL.

Nueva Jardinera

Aviso á mi numerosa clientela que he trasladado "Los Buenos Aires" á Chile Perro, 200 varas al Sur de La Soledad y contando con abundancia en flores, ofrezco mis trabajos concernientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, bouquet, adornos de salón para bailes banquetes etc. Puntualidad y garantía en los pedidos.

GUSTAVO SANCHEZ R.

Setiembre 11.

1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

Alvarez Hermanos

SANTO DOMINGO, ESPARTA Y PUNTARENAS. Tenemos establecida entre Esparta y Santo Domingo y viceversa una empresa de transportes con carretas y bestias propias. Nos encargamos del despacho de equipajes, sal, azúcar, harina y mercaderías generales á precios más bajos que cualquiera otra empresa, pues atendemos PERSONALMENTE el negocio. En transportes grandes hacemos rebajas de consideración. Recibimos y despachamos de y para San Ramón, Palmares, Naranjo, &., mediante una pequeña comisión. Ofrecemos honradez, actividad y baratura en la carga que se nos consigne. Dirección telegráfica: ALVAREZ.—Agosto 29.

"LA FUENRARIA PEDRO MARQUEZ"

Empresa de funerales y carruajes

50 varas al Norte del Telegrafo

Telefono 31

La más antigua, acreditada, barata ó indubitablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y standes de toda clase. Servicios inmejorables de ELÉGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS de 1a, 2a, y 3a. El más cómodo coche fúnebre de la recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país. También cuenta con el mejor coche fúnebre de 2a. Se hace cargo de las INVITACIONES Y CORONAS. Sus COCHES Lundés y Victorias son los más elegantes y suaves para dascos, matrimonios y bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratándose directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren, SUCCESOR.

AVISO IMPORTANTE

Bertheau Y COMPAÑIA

hace saber que tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS, traído expresamente de Europa y Estados Unidos los cuales realizará á precios muy baratos. También vende PIELES DE BUFALO para capotas de coches y MAQUINAS DE SINGER de las máquinas de coser.

Visítense á BERTHEAU & Co.

Tip. de EL NOTICIERO.

AVISOS ECONOMICOS

SOCIEDAD GENERAL DE LAS AGUAS MINERALES DE

VITTEL

GRANDE SOURCE: Dispepsia, Gota, Enfermedades de la Vejiga. SOURCE SALEE: Estreñimiento, Enfermedades del Hígado y de los Riñones.

Depositarlo y venta al por mayor: LUCIANO ROJAS.

Gremio de sombrereros. Avisamos al comercio y particulares de esta capital y de provincias que se ha abierto un "Taller de Sombrerería", frente al Salón Boliche, en el cual se venden sombreros al por mayor y menor, precios equitativos. También se arreglan sombreros de todas clases.—Agosto 28.

En el baile del Nacional se perdió un sobretodo. Se suplica al que lo encontró, avisar, Avenida Central, n.º 555, frente á la Panadería Lamicq. En la misma casa hay otro sobretodo recogido en el mismo lugar. Setiembre 21. 10 v.

Aviso.—Alquilo ó vendo una casa Arceñ refectionada, situada en la ciudad de Cartago, cerca de la parroquia en construcción. Es amplia cómoda y muy higiénica, propia para una familia grande. El que la solicita puede entenderse en Cartago con don Juan Umaña, y en San José con el que suscribe.—Marcelino Brenes.—Setiembre 17. 10 v.

Aviso.—Se vende el solar número 3 de la manzana número 42 del plano oficial de la ciudad de Limón. Para precio y condiciones entenderse con su dueño en esta ciudad que es Adeliwa de Castro Carrillo.—San José, 11 de setiembre de 1907 10 v.

CAMBIO

Doy una finca de agricultura, por una casa en esta ciudad. Admito casitas en buen estado.

Devolveré ó recibiré, en efectivo, la diferencia de precios. Apartado 273, San José, 10 de setiembre de 1907. 1m

Ferrocarril Contiguo á la bodega al Pacífico ga de los señores Felipe J. Alvarado y Compañía, vende en Puntarenas doña Patrocina Quesada, una casa grande que tiene un frente de 21 varas y 50 de fondo el terreno en que está ubicada, Setiembre 17. 10 v.

Se alquila. Del próximo Octubre en adelante una casa cómoda; entenderse con Fidel Tristán. Setiembre, 13. 10 v.

TRASLACION

La Educación, librería, papelería y almacén de música de M. V. Blanco, se ha trasladado á su antiguo local, bajos de la casa de don Alejandro Aguilár, al lado del Cuartel Principal.—Setiembre 17. 10 v.

A Young lady wants position in a store or in a private family. References can be given satisfactory. Address: María de los Angeles, Casilla N.º 31.—San José, setiembre 18. 10 v.

TINTORERIA

DE JOSE ARISI

Es la más conocida en esta ciudad por su competencia, esmerado trabajo y cumplimiento.—Setiembre 19.

Se vende.—Una casa grande, muy cómoda, de ladrillo, nueva y barata. Situada en la 8a calle, sur, número 260 (á 260 varas al sur del Mercado.) Entenderse con Jaime Fernández ó con Edmundo Gutiérrez. 18 de setiembre 10 v.

Doctor Marcos Zúñiga, recuerda á sus clientes que en las días domingos atiende consultas solamente de 9 a. m. á 12 m. Afición: Botica Americana, frente al Parquecito del Carmen.—Setiembre 20. 1m.

AVISO Se venden los siguientes objetos: una cocina de hierro, una sombra para ventana, dos burros, un mostrador pequeño, un estante, una máquina de entaponar, una cómoda para tosteles y dos mecedoras. Para informes en esta Administración. Setiembre 21. 15 v.

Costurera Se necesita una; que cosca lo más bien tanto en máquina como á mano. Trabajo para todo el año; se paga bien.—Bettina de Holst.—Avenida Este N.º 578. Setiembre 22. 10 v.

Aviso. Alquilo mi casa de la calle de la Sabana. Es cómoda y decente. Para pormenores dirigirse á la casa del Mayor Vargas R., Calle 4.ª Sur N.º 273.—Rafaela de Rivas.—Setiembre 22. 1 m.

Ismael J. Vásquez S.

Ha vuelto á establecer su taller de relojería, en los bajos de la casa del señor don Jesús Vargas contigua á la caballeriza de don Adolfo Sáenz. Todo trabajo que se le encargue á él, se despacha con prontitud y honradez.—San José, 4 s. o.